

## EL MOMENTO POLITICO

# Por qué no interviene el pueblo

Vivimos un momento de nuestra vida política de verdadera vergüenza. En nuestro país no se ha progresado nada en el ejercicio de la función cívica de ciudadanía. El pueblo elige al político para los cargos públicos por amistad o por influencia de intereses, y éste va a los ministerios, no a la realización de un ideal regenerador, sino a encajonarse y mostrar su servilismo a los pies del Poder moderador. En estas condiciones, la indiferencia pública es tanta, que hace poco mérito que estén realizando los esfuerzos los hombres de buena voluntad que anhelan un cambio de frente en la marcha de nuestros negocios políticos.

Parece nuestro pueblo una grave enfermedad: tiene adormecida su sensibilidad; embotada su inteligencia. Vive apartado de estas contiendas políticas pensando, unos, que ello es una virtud; otros, por incompreensión de los problemas políticos y por no conocer de qué modo influyen en la vida de hogar la manera en que éstos sean resueltos, y la inmensa mayoría, por espíritu gregario, formando rebano informe, permaneciendo a la expectativa y gritando luego: ¡Viva quien vence!

Y nos causa profunda pena—cosa que debe servir de grande enseñanza a los que tenemos que actuar en los cargos de la organización económica y política del proletariado—ver cómo las muchedumbres pasan de uno a otro extremo: de la máxima exaltación al máximo aplaniamiento espiritual. Esto nos indica cómo anda nuestro pueblo de capacidad política y de conciencia de sus intereses, y cuánto es aún el esfuerzo que nos queda por realizar hasta llegar a poner, a las mismas obreras sobre todo, en condiciones de conciencia para poder realizar nuestro ideal socialista.

Hemos visto al lado nuestro a muchos hombres que en los milites y en las manifestaciones públicas, influidos por el ambiente que los rodea, se levantan y gritan viva la República, otro gritan viva la Monarquía; y quienes ayer gritaban ¡abajo Maura!, hoy se levantan y gritan ¡viva Maura!; y esta inconsistencia mental de las gentes, o es incapacidad intelectual o es degeneración mental, o acaso las dos cosas a la vez.

Y el lector dirá: «Bueno. Y de eso, ¿quién es responsable? Evidentemente, que el observador saque buena razón. Vivimos en un régimen político prostituido, relajado, sin disciplina social, sin orden ni concierto en la cosa pública, en donde todo el mundo que es poderoso hace lo que quiere y en donde a la masa que trabaja se le oprime salvajemente. No queremos caer en la injusticia de hacer responsable al pueblo de su ignorancia y apatía; los políticos de derecha e izquierda burguesa tienen en primer término la culpa; los primeros porque a todo trance quieren conservar al pueblo en un estado irrogolítico—como dice el señor Unamuno—; los segundos porque su izquierdismo es un verdadero camelo; porque si los liberales hubieran sentido el liberalismo de verdad, lo que presenciamos en los presentes momentos hubiera terminado antes de empezar. Bastaría que el conde de Romanones hubiera cumplido con su deber cuando los militares asaltaron el Gobierno civil de Barcelona.

Y qué diremos de la prensa—de esos grandes rotativos de Empresa—que por el dinero del juego, del fondo de respaldos, de las Compañías explotadoras de grandes negocios que tienen mediado el Poder público? La prensa burguesa es otra gran vergüenza. Prostituida, como el régimen político que nos gobierna, se dedica a tapar todos sus lacras. Es tan responsable o más que los políticos del estado espiritual de nuestro pueblo. Salvo raras excepciones, está, porque queremos ser justos en todo—a unos cuantos escritores que no han claudicado y exponen bajo su firma sus ideas; pero son tan pocos que...

Lo que ocurre en el presente caso no es un fenómeno nuevo en nuestro país; es, por el contrario, la consecuencia fatal de donde nos va conduciendo la persistencia de nuestros hombres públicos en el error. Y está terminará, seguramente, como el resaca de la aurora: a cañonazo limpio. Y cuanto antes ocurra esto, mejor. Preferible es una guerra civil franca que esta lamada y sucia, que no deja andar ni atrás ni adelante.

Ni las Juntas ni los partidos políticos tienen razón en el pleito que se ventila. Las Juntas piden justicia; pero ¿qué justicia? La que les acomoda a ellas. Nosotros no podemos olvidar que, siguiendo el ejemplo de sus jefes, los sargentos formaron sus Juntas, y ellos las consideraron funestas a la disciplina, y apoyadas en este mismo Cierva, las disolvieron y lanzaron a la calle a bastantes individuos que el pueblo, el año 1917, estimuló por un gran sentimiento ideal, y creyendo sinceras las declaraciones públicas de las Juntas, se lanzó a la calle contra el Poder público, que tenía y fomenta la injusticia en el país, y fue acorralado a batallas por los mismos que pedían justicia. Quiérense justicia, sí; pero la que les conviene a ellos, nada más. Los políticos han claudicado y transigido tanto, que han perdido el prestigio moral que se necesita para imponerse. Y claro está que el pueblo se muestra indiferente en esta pugna, porque está muy escarmentado de unos y de otros elementos. Sabe que, sea cual fuere la solución que tenga este pleito, sus problemas, el de instrucción pública y fomento de la riqueza nacional; distribución equitativa de la pro-

ha determinado mi resolución una ingratitud del Partido al hacerse la fusión de las dos ramas comunistas, despojándome, sin miramiento ni cortesía alguna, de la dirección de «La Bandera Roja». Una de las mil pequeñas miserias de partido. Pero ya estaba de ellas hasta la coronilla y no he querido aguantar más.

Me trasladé a Asturias, donde he hallado colocación como ingeniero. Desde el punto de vista económico, voy a vivir bien, como nunca. Desde otros, también, tendré tranquilidad, que buena falta me hace, y sosiego para hacer trabajos intelectuales serios.

Cuando haya afinado, en mi nueva vida, ya le escribiré.

Salude al señor Paz y demás dirigentes del Ateneo, disculpándome por que se haya frustrado la conferencia; tenga usted muchas felicidades en el nuevo año, y cuente con el afecto cordial de su buen amigo Oscar Pérez Solís.

Bilbao, 1 de enero de 1922.

## Un llamamiento de la Internacional Comunista

La Internacional Comunista ha dirigido a todos los Partidos afiliados la invitación siguiente:

«El tercer Congreso de la Internacional Comunista se ha encontrado en presencia de la cuestión de las reivindicaciones transitorias de los Partidos Comunistas. Este asunto no ha sido tratado a fondo, de atención a los problemas que nos plantea la acción de marzo. Después de esta fecha, las reivindicaciones de diario de los Partidos Comunistas han adquirido mayor importancia.

Estos organismos tienen que ocuparse diariamente de las cuestiones que de momento se van presentando y que tienen que surgir de manera forzosa por su misma acción. Están obligados asimismo a definir su actitud ante las medidas y procedimientos de los Gobiernos burgueses, y necesariamente deberán oponer contrapropósitos prácticos, a fin de poder, en el porvenir, haciendo labor, recoger las enseñanzas prácticas que suministra la experiencia, y facilitarlas al Ejecutivo de la Internacional Comunista, que tiene a estudiar todas estas cuestiones.

A los Partidos afiliados rogamos, pues, que nos reúnan y nos hagan llegar con tiempo útil todos los documentos relativos a sus actitudes y reivindicaciones con relación a los problemas de la política social, de la economía, de los impuestos, de la justicia y de la constitución del Estado.

En una palabra, toda la documentación concerniente a las medidas preconizadas por los comunistas y defendidas contra los Gobiernos burgueses. También os rogamos que nos remitáis la documentación retrospectiva que se relaciona con este asunto.—Por la secretaría del Ejecutivo, O. W. Kussinan Rakosi.

Por lo que en este llamamiento se inserta, se viene a demostrar que la política de Moscú es tan oportunista como la de Londres; que el maximalismo ha caído el puesto a los programas mínimos, a las conquistas de mejoras inmediatas. Esto quiere decir que las concepciones puramente imaginativas se evaporan al primer choque con la realidad.

Para venir a aceptar estos procedimientos de lucha que ahora aconsejan los líderes bolcheviques no era necesario ascendir el proletariado ni lanzar a caño libre la injuria contra los que, según se viene demostrando, pisaban un terreno más firme que los injuriosos. ¿Cuánto tiempo perdido por tales que-relas!

«Servirá de lección y de amonesta esta realidad palpante en que nos desentovemos, que al fin ha hecho ver claro a algunos ideólogos maximalistas de Europa?»

## El problema de Tánger

### NUESTROS AFRICANISTAS

Estamos hartos de que nuestros patriotas africanistas nos atraquen los oídos con las singulares conveniencias que para España reporta y reportará nuestra presencia en Marruecos. Ante esas ventajas ideales no vacilan en sacrificar juveniles españoles en África, como antes las sacrificaron en los manglares cubanos y en los campos filipinos. Y al sacrificio en hombres unen el desequilibrio económico de España. ¡Oh, el porvenir de España en Marruecos! ¡Oh, la personalidad de España en la mesa internacional! ¡Oc-

## Ante las elecciones de concejales

Rogamos a todas las Agrupaciones Socialistas y entidades obreras adheridas al Partido nos comuniquen con toda urgencia los siguientes datos:

Primero. Número y nombres de los concejales socialistas que en la actualidad hay en cada Ayuntamiento, con expresión de aquellos a los cuales toca salir en esta renovación.

Segundo. Nombres de los candidatos y distritos por los cuales luchará en cada localidad nuestro Partido.

Advertimos que vamos a publicar estos datos, y que será lamentable haya omisiones por descuido de los compañeros encargados de atender este ruego nuestro.

En los pueblos donde haya concejales que deseen seguir perteneciendo al Partido Socialista y no funcione en la actualidad ninguna organización adherida al mismo, esperamos sean los interesados quienes atiendan este requerimiento. En los restantes deben haberlo los Comités Locales, dirigiendo los datos a la secretaría del Comité Ejecutivo del Partido Socialista, Carranza, 20, apartado 37, Madrid.

pando nosotros nuestra zona de Marruecos!

«Pues, ¿y las campañas «pro» Tánger español? ¿Y los incidentes entre españoles y franceses en Tánger, siempre resueltos con desprecio para España?»

Tanta algarada palpitócofricainista para que suceda que a la hora en que en Cannes, en la discusión del pacto de garantías francoinglés, se ventile el porvenir de Tánger, a esa misma hora el Gobierno español se desprende del negocio tángerino y concentra toda su atención en la figura de Cierva. El amor propio, la soberbia de este político ha estado por encima de todo: Tratados comerciales, ruptura comercial con Francia, problema arancelario (que ha estado a punto de ser resuelto a espaldas del Parlamento) y el problema de Tánger.

Enemigos siempre nosotros de nuestra presencia en África, es indudable que apaleemos vivamente la repatriación de nuestro ejército. Ahora bien; a quienes sostienen la tesis contraria no se les puede perdonar que ambiciones personales hayan entorpecido la atención que merece esta Conferencia de Cannes y no hayan vigilado los acuerdos sobre el estatus de Tánger.

«¿Qué demuestra todo esto? Qué lo menos importante para nuestros dinásticos es la defensa de los derechos (que ellos precigan) de España sobre Tánger y demás territorio africano. Lo importante es la guerra, el vivero de un ejército, que un buen día tira por la borda a Cierva, acorralado, a no dudar; pero luego vuelve a sus tiendas realistas en situación de disponible para, mandado por hombres civiles, cortar el paso a las aspiraciones populares.

Tánger podrá ser español. Ello será un obsequio de Inglaterra. De esta manera resultaremos una vez más demostrando nuestra inferioridad. Así son las realidades patrióticas de nuestros gobiernos anticostitucionales.

## Altas en el Partido

Ha pedido el ingreso en el Partido Socialista la Asociación Obrera «La Necesaria», de Chillón, que cuenta con 140 asociados.

Al saludar a los nuevos correligionarios les deseamos grandes prosperidades en la propaganda.

## ¿Otra vez Morayta?

No lo creemos aún. Y la noticia, no obstante, parece cierta. El señor Morayta, concejal que fué por el distrito de la Universidad, según él, republicano, aspira a la reelección.

Hubo un tiempo en que el distrito de la Universidad parecía un feudo de don Miguel. Pasaron los años, y don Miguel, en el Ayuntamiento, no hacía nunca nada por el distrito, figurando, generalmente, en el bloque municipal de concejales de todos los partidos.

Y el distrito de la Universidad, en las elecciones de concejales de hace dos años, abandonó al señor Morayta y a los republicanos de plega, que, como él, no hacen nada por cambiar de régimen, sino que laboran por consolidar el actual.

Ahora sufrirá un nuevo desengaño don Miguel. No triunfará. Su caciquismo, medido en runas, se vendrá al suelo, y pasará, como se merece, al panteón del olvido.

Porque los ciudadanos que de veras sean republicanos votarán a favor de la candidatura socialista.

La de don Miguel está patrocinada por los que desean la derrota de los socialistas. Ya diremos quiénes son y lo que pretenden.

## El Partido Socialista ante el problema de Marruecos

Discurso pronunciado por el diputado JULIAN BESTEIRO

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista ha creído de gran utilidad para la propaganda de nuestras ideas emitir el discurso del amigo Besteiro en un folleto que se venderá al precio de VEINTICINCO CÉNTIMOS EJEMPLAR.

El problema que en él se trata es cada día de más actualidad. Nuestros compañeros saben que la guerra de Marruecos es impopular y costosa; nuestra juventud pide allí la salud o la vida, y es necesario que el pueblo se entere más todavía de lo que esa guerra significa.

El folleto trata, además, ese asunto desde un punto de vista puramente socialista. Adquirido y propagado para que lo colojcan todos nuestros camaradas y los obreros en general. A nuestros correligionarios se les hace un descuento de un 25 por 100 en sus pedidos.

De venta en la Administración de EL SOCIALISTA.

## Federación Sindical Internacional

### ¡Socorred al pueblo ruso!

El alivio del hambre en Rusia es una cuestión vital para todo el proletariado. El hambre ha puesto en peligro las conquistas de la Revolución rusa; ella sola puede acarrear una coalición más peligrosa de fuerzas que actúen en contra de la Revolución que las acudilladas por los generales cosaristas Koltchak, Denikin, Yudenitch y Wrangél.

El bloque, la guerra civil y el hambre han sido y son los enemigos más formidables del pueblo ruso. Los dos primeros han sido empleados como armas por el capital internacional para herir mortalmente a la Revolución rusa y colocar a esta nación como caza libre de los capitalistas europeos y americanos. Se imponen, por tanto, evitar que la catástrofe del hambre sea utilizada por los enemigos del proletariado para conseguir tales objetos.

La ayuda a la Rusia hambrienta exige el espíritu humano y la inteligencia económica. «La Rusia era el antiguo granero de Europa y del mundo—decía lord Robert Cecil—; si nosotros no restauramos este inmenso país, quedará cerrado este granero por tiempo indefinido.»

El mundo acaba de sufrir una catástrofe que ha costado más de nueve millones de vidas humanas. El hambre rusa, consecuencia de esta vorágine, ha de seguir aumentando la mortalidad de la guerra? ¿Es fatal que millones de niños sean víctimas de prejuicios políticos y de cálculos comerciales? El proletariado no puede y no debe participar de esta responsabilidad. Los más nobles y los mejores del mundo civilizado, todos los que piensen humanamente, deben protestar contra la orientación de espíritu que convierte a los hombres en machichiles cuando pelagra la vida humana.

Los Gobiernos interesados en la pasada guerra mundial no han creído que cincuenta mil millones de libras esterlinas eran muchas para destruir y devastar; pero, en cambio, les parcos una pesadísima carga allegar quinientos o veinte millones al pueblo ruso, con lo cual podía evitarse la plaga del hambre. Por nuestra parte entendemos que es un deber de los Estados acudir en auxilio de este país que sufre, porque no es suficiente si se resuelve el problema que hagan llamamientos a los particulares y a la institución de la Cruz Roja. Lo realizado hasta ahora dista mucho de ser lo suficiente. Si de veras se quiere acabar con esta calamidad es preciso que los pueblos reúnan sus esfuerzos.

Es urgente nuestra que hay suficientes «stocks» para conseguirlo.

Pero los capitalistas internacionales y los Gobiernos, sus aliados, no son lo suficientemente generosos, humanos y precavidos para dar lo excedente de sus cosechas a los hambrientos y para facilitarles las simientes y las máquinas agrícolas para el año entrante.

## «Aguas de justicia»

### ¡FUERA LOS EQUIVOCOS!

«Si los Poderes públicos respetasen las leyes no harían falta las Juntas militares.—«Un infante» (La Correspondencia Militar).

Hemos dicho y demostrado que el Gobierno dimisionario, y más singularmente Maura y Cierva, no representan el respeto a la Constitución, y tampoco el prestigio del Poder civil. Nada tenemos que reclamar, y si sobre materia para hacer una ampliación. Estimamos que esta crisis de la estufa (como ya se la comienza a denominar, teniendo en cuenta que Cierva quiso bromear con la Junta de infantaría, diciéndola que la convenía domiciliar en Guerra, pues en la Costanilla no tienen más que una estufa) en el ministerio tendrían calefacción, estimamos, repetimos, que en esta crisis no ha habido desafuero militar, como la hubo en la causa de la crisis del conde de Romanones, cuando Maura no estimó que se conmemoraran las efemérides civiles tomando el Poder sin extirpar aquellas Juntas que habían pasaportado al gobernador civil de Barcelona.

Pero el que honradamente creamos esto; pero el que con toda claridad vemos que había más peligro en Cierva vencedor en un pleito personal contra los organismos militares, porque su unidad e instrumento se fusionaban para el crecimiento providencial del absolutismo... esto no quiere decir que nosotros comencemos a asistir con indiferencia a lo que fué antes poder opresor de la clase trabajadora y puede serlo seguidamente mañana. Por el incidente con Cierva no hay alarma. Porque los antecedentes son como son, hemos de ponernos en guardia por el mañana.

Nosotros hemos dicho, seguimos diciendo que en España no son respetadas las leyes. La burguesía no se considera satisfecha con hacer las leyes a su gusto y ventaja, que también se complacen en vulnerarlas. Y si quienes dictan las leyes, si quienes encargados están de velar por el cumplimiento de las leyes, las quebrantan, sin otra razón que dar satisfacción a fines bastardos de logros, y sin otra autoridad que la de disponer de la fuerza contra el pueblo, ¿qué novísimo espíritu de justicia nueva, animada, unas pretendidas alarmas ante la caída sobre ellos de la espada de Breno, templada por los hoy amenazados para menesteras de despotismo? Todo lo que ocurre tiene aspectos lógicos.

Pero volvamos de frente a las Juntas militares para decirles: Declarad que las Juntas son la salvaguardia de la justicia, de las leyes del Estado, y por eso no han transigido con quienes las han insultado. La patria debe estar agradecida a las Juntas. Y bien; pero ¿qué habéis lanzado del Poder a Cierva? Repetid que lo habéis hecho por una

El gran amigo del pueblo ruso, Nansen, ha indicado con relación a este objeto, en la reunión de septiembre de la Sociedad de Naciones, que el excedente de la cosecha de la Argentina es de tan gran importancia que bastaría con vender las locomotoras y transportar.

Sabemos que las cosechas sobrantes de los Estados Unidos se están pudriendo en los almacenes porque no hay quien las compre; y que el excedente de lo recolectado en el Canadá podía suministrar sólo sólo tres veces más de lo que se necesita para salvar al pueblo ruso; pero en los dominios del capital no existe la satisfacción de poner en primera línea el interés general de los pueblos.

En el dominio del trabajo las fronteras nacionales no son ningún obstáculo para el apoyo fraternal. Los trabajadores tienen probado, tanto en tiempos de guerra como en los de paz, lo que significa el hambre; por tanto, no les será difícil sacrificar un poco para sus compañeros que mueren de hambre.

¡Camaradas! Los niños rusos mueren de inanición! Es preciso despreciar las conveniencias. No es mañana cuando tenemos que prestar nuestro apoyo, sino ahora. Todos los días es preciso trabajar en favor de los rusos hambrientos y realizar cuantos sacrificios sean necesarios para que esta campaña alcance un pleno éxito.

La Federación Sindical Internacional socorrerá, en primer término, a los niños y a los enfermos.

¡Camaradas! Vosotros sois los campeones de la Humanidad; millones de niños rusos están amenazados por la enfermedad y el hambre! ¡Socorredlos!

\*\*\*

He aquí el cuadro de cantidades que la Federación Sindical Internacional ha recogido de los distintos países con destino a los camaradas rusos. Las sumas que se expresan alcanzan hasta el 15 de octubre del pasado año:

PAISES	Valor de la moneda en sus respectivos países
Alemania . . . . .	Marcos. 3.735.079,70
Inglaterra . . . . .	Libras. 2.500
Austria . . . . .	Coron. 17.281.265,75
Bélgica . . . . .	Franc. 213.223,93
Dinamarca . . . . .	Dracm. 0 0 00
España . . . . .	Ptas. 28.000
Francia . . . . .	Franc. 500.000
Italia . . . . .	Libras. 1.000.000
Luxemburgo . . . . .	Franc. 5.100
Países Bajos . . . . .	Franc. 29.500
Suecia . . . . .	Coron. 8.000
Suiza . . . . .	Coron. 50.000
Checoslovaquia . . . . .	Coron 2.000,00
Inter-Transportes . . . . .	Franc. 2.000
Inter-Sombreros . . . . .	Marcos. 1.000
Varios . . . . .	Franc. 1.250

cuestión de agravios, que si hubieran sido preferidos por un periodista o por un orador, con ellos hubiera sido la ley de Jurisdicciones. Mas no pretendamos vestirse con túnica catoniana. Es nuestro clamor de todos los días que en España los Poderes públicos se burlian de las leyes y despojan a los ciudadanos hasta de las mínimas garantías. Y cuando eso que denunciamos ahora vosotros ha querido protestarlo el pueblo claramente, a la luz de la calle, ¿qué apoyo tuvo en vosotros? Esos poderes que señaláis como peligro nacional os lanzaron rabiamente contra el pueblo, que como vosotros contra un ministro, él se alzó contra la arbitrariedad, el caciquismo, la coacción moral y material. Y vosotros, «la salvaguardia de la justicia, de las leyes del Estado», no demandasteis para el pueblo que se os adogase con aguas de justicia». El pueblo fué ahogado con su propia sangre.

¡Justicia!—clamáis. Pero ¿para vosotros solos? Entonces podéis agradecerlo a vosotros mismos. La patria, no la de los rentistas, monopolizadores, agostistas y contrabandistas de la ley y de la economía nacional; la otra patria, la de los perseguidos, la de los hambrientos, la de los vejados, esa recuerda que a su demanda de justicia es la responsabilidad que el fuego de las ametralladoras (más mortíferas en la península que en África), con el filo de los sables, con las lobregués de los calabozos, con el polvo de la carretadas a recorrer en exodo de deportados, con la ley de fugas, con la persecución más horrenda, en suma.

«Es que solamente fué en Guerra donde hubo quebrantamiento reiterado de las leyes?»

Mientras estén en suspenso las garantías constitucionales; mientras se interprete con terquedad y villanía la ley de Orden público; mientras esté el Jurado abolido, la Magistratura tenga hechas de caciques, se sustraiga del sufragio la voluntad electoral del Pueblo, se voten en el Parlamento leyes del tipo de la del arriero de la Renta de Tabacos y Organización bancaria; mientras los generales y militares de otras graduaciones trasquen los campos de batalla por los despachos de gobernadores civiles; mientras pueda registrarse un desastre como el habido en la zona de Melilla, y se rehuyan las responsabilidades... Mientras todo esto ocurra en España, tenéis razón afirmando que los Poderes públicos no respetan las leyes. Pero no la tenéis para consideraros salvaguardia de la justicia. ¡No! Seguir siendo el instrumento sin el cual esos Poderes no detentarían las leyes. Y porque esa es la realidad, es por lo que resulta ridículo que se oían con alguna autoridad sobre vosotros quienes os halagan, cuando les conviene usaros, y os desestiman cuando por sueños de enfermo se creen con fortaleza propia.

«Aguas de justicia», sí; pero que corran sin tasa para todos.

¡Trabajadores! Leed diariamente EL SOCIALISTA y procurad que lo adquieran vuestros amigos.



Ante la crisis

GIERVA EN PALACIO
Esta mañana estubo a consultar con don Alfonso el señor Cierva, gastando con los periodistas las bromas de mal gusto en el peculiar.

GAMBO NO SABE NADA
El señor Cambó, al salir de su consulta con don Alfonso, no dijo nada de interés.

Perfeneando al Gobierno dimisionario, aguarda a la solución de la crisis para exponer sus puntos de vista.

El señor Cambó, una vez más, obra cautelosamente. Es la contrafigura de Cierva; pero todo lo subordina, como él, a seguir en el Poder.

En cuanto le ofrezcan algo lo aceptará. ¿Quién se acuerda ya de las campañas nacionalistas?

PARA MAÑANA
Mañana irán a Palacio los señores Bugallal, Gasset y Alcalá Zamora.

Un Consejo de guerra
Porque la de España no la tendrá, desde luego, el designado.

¿Qué nuevas persecuciones aguardan a la clase trabajadora?

En el salón de actos de la Cárcel Modelo se verificó ayer un Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida a Tomás de la Liave, Marcelo Belda, Adrián Escudero, Juan Antonio Montero, Resoluto Mogrovejo y Florencio Gardé.

Es necesario aplastar para siempre al dañino partido conservador, y esto no lo puede hacer nadie más que los obreros conscientes y de sensibilidad.—C.

La quiebra del Banco de Barcelona
CONTRA LA IMPUNIDAD DE LOS CULPABLES
La Asociación Mutua de Acredores y Accionistas del Banco de Barcelona ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Excelentísimo señor don Antonio Maura, presidente Consejo ministros.—Madrid.

Los Gobiernos de Inglaterra, Chile, Francia, Portugal, y recientemente el de Italia, han tomado energicas medidas contra los consejos de los establecimientos de crédito que han suspendido pagos, como lo demanda la defensa de las víctimas y de la sociedad toda.

La equidad y el espíritu de justicia están reñidas, sin duda, con los que invocando la razón de la fuerza quieren imponer como único su sindicalismo victorioso.

Las elecciones municipales
A los afiliados y simpatizantes del distrito de la Universidad :

Se convoca a todos los afiliados y simpatizantes del distrito de la Universidad a una reunión de carácter electoral que se celebrará el martes, 17, a las nueve de la noche, en la Casa del Pueblo, secretario número 8, para organizar los trabajos de las próximas elecciones, en las que nuestra Partido presenta por este distrito a los compañeros

Mataja Gómez Latorre y Santiago Pérez Infante.

Teniendo en cuenta el género de enemigos con que luchará el Partido Socialista en el distrito de la Universidad, esperamos que a este llamamiento acudan cuantos obreros de la organización quieran liberar al distrito del caciquismo de unos cuantos señores que sólo van al Municipio a servir intereses personales.

Nuestros compañeros deben invitar a esta reunión, por su parte, a cuantos electores o simpatizantes quieran ayudarnos, así como a la juventud obrera del distrito.

GANDIDATURA OBRERA SOCIALISTA EN ALCIRA
ALCIRA, 13.—Con extraordinaria animación por parte de los trabajadores afiliados al Centro Obrero Socialista, la organización local adherida al Partido acordó ir a la próxima lucha electoral, presentando candidatos frente a todos los grupos políticos burgueses.

Para los cinco distritos donde hay vacantes ha nombrado la organización socialista como candidatos a los seis compañeros siguientes:

Pedro García, secretario de la Federación Levantina; Enrique Pellicer, Antonio Mofilla, Agustín Barolomé, Bautista Palacios y Antonio Bria Bay.

Se estima segura la obtención de un espléndido triunfo para la representación socialista, dado el prestigio de nuestra organización y el buen ambiente que tiene entre la masa de trabajadores.

Acaba de renovarse el Comité del Centro Obrero Socialista, reconvocando los cargos en los compañeros siguientes:

Francisco Oliver, presidente; Bautista Palacios y Salvador Gordó, vicepresidentes; Rafael Morera, Bernardino Rubio, secretario; José Puig, Francisco Roca, Federico Oliver, José Martí, Francisco Rodríguez y Blas Marina, vocales.

Desde Elche
A pesar de la riqueza de Puertollano, a causa de la política caciquil que aquí se desarrolla la clase trabajadora atraviesa una angustiosa situación.

De todo esto cabe culpar a la falta de interés del proletariado por los problemas que le afectan.

El pasado domingo se reunió la Agrupación Socialista, y entre otros acuerdos tomó el de solicitar domicilio en el local social del Sindicato Minero Metalúrgico y acudir a las próximas elecciones municipales, en las que candidatos propios serán nombrados en otra asamblea, que se celebrará el próximo domingo.—Vázquez.

Suspensión de un mitin
ELCHE, 13.—Cuantas veces, para desgracia de Elche, usufructuó el poder el cacique conservador Andrés Tasi Sánchez, el vecindario de este pueblo nunca gozó de un ápice de libertad y respeto, siendo nosotros, los socialistas, objeto de altopellos y altopellos.

El cacique conservador Andrés Tasi Sánchez, al ocupar el poder en esta actual época política, empezó suspendiendo el seminario socialista «Trabajos», así como también al concejal socialista com-

pañero Antonio Cañizares, el cual, con su activa labor de concejal, les hacía la vida imposible a los conservadores en el Ayuntamiento.

En este desventurado pueblo es un peñizo hacer ostentación del pensamiento; para nada respeta el caciquismo lo que nos conceden las leyes de la Constitución española sobre reuniones y derecho a divulgar nuestras ideas socialistas.

El domingo pasado los compañeros Barceló y Cañizares decidieron a emprender una marcha a pie de dos horas de camino para dar un mitin de propaganda socialista y socialista, en el partido rural de este término municipal La Hoya.

Se cumplieron, como siempre, los requisitos indispensables que indica la ley de Reuniones. Mas minutos antes de empezar el mitin llegaron en un carruaje dos parejas de la fuerza armada (guardia municipal), y llamando el cabo al guardia Cañizares, dijo:

—Traiga orden de no dejar hablar a nadie; por consiguiente, queda el mitin suspendido.

—¿Trae usted la suspensión por escrito?—dijo Cañizares al cabo.

Este contestó que no traía nada de eso, y que no dejaría celebrarse el mitin.

Barceló y Cañizares, al tratarse de la suspensión de un mitin campesino y al estar estos obreros poco preparados para los incidentes caciquiles, optaron por no celebrar el mitin, con el fin de evitar un grave disgusto.

Nuestros amigos volveremos, a pie, camino de dos horas, hasta Elche, comentando la actitud de los asbirros portadores de la orden militarizada.

Es necesario que los obreros de Elche, como los de toda España, observen la situación política presente—represión, atropello, deportación, encarcelamientos, estafas municipales—oponiéndose a toda costa a la prosperidad de las candidaturas conservadoras en las próximas elecciones municipales, haciendo triunfar, por consiguiente, la candidatura socialista.

Con vuestra unión y constancia conseguireis romper la cadena de la explotación, con la que tal vez vuestros hijos azoten los rostros de vuestros tiranos.

Seguid, pues, compañeros, en vuestra decidida marcha por el camino del progreso, hasta llegar a la meta de vuestras aspiraciones.

El camino para llegar a la total emancipación todos sabéis que está cubierto de espinosos obstáculos; mas no importa. Las energías veo que las ratificas si en la lucha emprendida perdéis la vida sin vicia coronada por el triunfo.

Si repasamos la Historia veremos que en todo tiempo hubo ciudadanos salidos de entre la multitud hambrienta que ge-

tió el renegado Martín, y le encargaron la redacción de unas hojas calumniosas contra la Agrupación Socialista y sus hombres, por el estilo de otra que el mismo publicó y que la Agrupación contestó debidamente.

Este señor Guillot es uno de los testigos de cargo de los presos de julio de 1909 en esta localidad, y con su declaración confirmó las que otros habían hecho como suposición. ¿Que lo conozca el pueblo!

FULANO DE TAL
El cierre de los establecimientos
LA DEPENDENCIA RECTIFICA ERRORES
Durante estos días ha circulado por algunos diarios una información en la que se pretende hacer ver que el cumplimiento de la ley en los comercios—en lo que se refiere al horario de apertura y cierre de los mismos—irroga enormes perjuicios a los consumidores.

A la dependencia mercantil, y en su nombre a la Asociación General de Dependientes de Comercio, le interesa haber algunas rectificaciones sobre el artículo aludido:

Primera. Que el público, ni ahora ni nunca puede salir perjudicado por que los artículos que necesita se le despaquen a la luz del día; por el contrario, es precisamente con luz artificial cuando los artículos averiados tienen más fácil aceptación por el cliente.

Segunda. Que concediendo la ley a los dependientes de comercio la jornada de ocho horas, estos trabajadores, a fin de hacer menos brusco el cambio de una a otra hora, pactaron en abril de 1920 trabajar durante los seis meses de marzo y abril una jornada de nueve horas.

Tercera. Que en todos los países de civilización algo adelantada se trabaja en el comercio horarios semejantes o más reducidos, como en las grandes ciudades inglesas, alemanas y en Nueva Zelanda.

Cuarta. Que es la dependencia mercantil, con el resto del proletariado organizado, la única clase social que con una constancia inquebrantable viene luchando durante muchos años para lograr que el cierre de las tabernas se efectúe a la hora legal, contra todas las argucias de los taberneros, que amparados

en la tenencia de las autoridades, hacen resistencia a la ley.

Quinta. Que los dependientes de farmacia han sido los únicos que, ante la indiferencia de la opinión y el poco ambiente de la mayoría de la prensa, han luchado para que las farmacias sean asequibles en todo momento a las necesidades del público.

Madrid, enero de 1922.—La Directiva.

ACCION OBRERA
ENCUADERNADORES.—En el teatro de la Casa del Pueblo se reunieron los obreros encuadernadores para discutir las gestiones realizadas durante todo el curso de la huelga por la Directiva que entonces actuaba.

El compañero García, presidente de aquella Junta, hizo uso de la palabra para exponer las referidas gestiones y relatar algunos episodios derivados de la huelga.

Habíamos varios compañeros en pro y en contra de la actuación de la Directiva que llevó la marcha del movimiento huelguístico, y puesta a votación, fué aprobada por 42 votos contra 17.

La actual Directiva, o sea la que fué elegida al terminarse la huelga en sustitución de la anterior, visto el resultado de la votación, manifestó que como está estaba, a juicio suyo, un contradicción con el espíritu que pareció informar a la anterior asamblea al renovar los cargos directivos como consecuencia de la huelga, que se consideraba dimidiada, y así lo hacía presente a la junta general.

En breve se volverán a reunir los encuadernadores para resolver sobre la dimisión de la actual Directiva.

GALLETEROS.—Estos obreros se reunieron en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, aprobando las altas y bajas que figuraban en el orden del día y las cuentas.

Se renovaron los cargos directivos que correspondían reemplazando a los salientes compañeros: Joaquín Miguel, presidente; Bonifacio Rojas, vicepresidente; Sebastián Arribas, tesorero; Ramón Badalla, contador; Benito Arroyo, secretario; Aguirre, Francisco Pardo, Antonio Fernández y Antonio Solana, vocales primero, tercero y cuarto, respectivamente.

ALBAÑILES.—La Sociedad de Albañiles del Trabajo celebró junta general ordinaria los días 17, 19, 23, 26 y 30 del corriente, a las seis de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, en cuyas sesiones se discutía el siguiente orden del día:

Acta de la anterior, criterio de la Directiva respecto a las solicitudes de ingreso presentadas hasta la fecha, criterio de la Directiva respecto a algunos casos de suspensión de derechos, continuación de la discusión del orden del día reglamentario, no terminada en la sesión anterior, y en el punto de proposiciones de los asociados.

En el caso de que quedara terminada esta discusión daría principio la del siguiente orden del día:

Acta de la anterior, cuentas del tercer trimestre de 1921, asuntos en que hasta la fecha ha intervenido la Directiva, proposiciones y proyectos que presente la Directiva, preguntas y proposiciones de los asociados y gestiones de Comisiones y delegados.

Para la entrada en el local es indispensable la presentación de la cartilla de asociado.

A LOS OBREROS TINTOREROS Y QUITAMANCHAS.—Obreros tintoreros y quitamanchas Salud. Compañeros: Podemos en vuestro conocimiento que habiendo sido autorizado nuestro reglamento por la Dirección general de Seguridad, rogamos a todos los compañeros conscientes de sus deberes y derechos que acudan como una sola voluntad a formar parte de las filas proletarias para que conquisten las mejoras que hoy tienen las camaradas que están organizadas.

«Obreros tintoreros y quitamanchas! Si queréis tener libertad económica y de pensamiento, es menester que os afiliéis a un organismo que tuche constantemente por la común emancipación de la humanidad oprimida.

«Camaradas! ¡A ser algo más de lo que sois ante la tiranía burguesa! ¡A luchar con fe y entusiasmo por la prosperidad de nuestra Sociedad, que es la que ha de proporcionaros la consecución de nuestros anhelados ideales!

Para daros de alta, los martes y miércoles de nueve a diez de la noche, en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Por los tintoreros y quitamanchas organizados, Estanislao Martínez.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón teatro: A las nueve de la mañana, Impresores.—En el salón grande: A las nueve de la mañana, Aserradores mecánicos.—En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Grupo de Ebanistas.

REUNIONES PARA EL LUNES.—En el salón teatro: A las nueve de la noche, Ebanistas y aserradores.—En el salón grande: A las seis de la tarde, Fontaneros y vidrieros; a las nueve de la noche, Latrografos.—En el salón pequeño: A las cinco de la tarde, Doradores; a las ocho de la noche, Socorros de Ciegos.

Torrent y Compañía, Especialidad de todas clases para Madrid y provincias. : : : Valgame Dios, 6, imprenta. : : :

INFORMACION DE SALAMANCA

La lucha ferroviaria

(POR CORREO URGENTE)

SALAMANCA, 13.—He acudido hoy al Centro de los obreros ferroviarios. Este se encontraba totalmente ocupado por los compañeros que ya llevan catorce días de valiente y decidida lucha contra dos despóticas Compañías ferroviarias.

Trifón Gómez, extensamente, les dirigió la palabra, siendo escuchado con gran orden y entusiasmo.

Trifón Gómez estuvo sublime, valiente, y todos le aplaudieron. Salían todos los reunidos de su casa social dando vivas a la huelga y a la Unión General de Trabajadores.

Yo también fui objeto de consideraciones profundas por parte de todos, como lo he realizado ha sido franco y de socialista. Siempre estaré al lado de todos los compañeros a quienes se quiera atropellar cobardemente por gentes tiranas y ruines.

De nuevo os voy a decir algo desde estas columnas, queridos compañeros.

Compañeros: La alegría que por vuestro despertar siento me induce a dedicaros estas líneas, que, aunque poco inspiradas por la escasez de intelectualidad literaria que padezco, debido a la mucha explotación que todos sufrimos, que me impide dedicarme al estudio, sino a, a pesar de todo esto, la expresión sincera de las simpatías que siento por vuestra causa y por la lucha entablada. A ver si podemos decir todos, que habéis sido vosotros, ferroviarios salmantinos, los primeros de la burguesía avara y ruin, cuya ambición sin límites no les dejó otra salida que la de lanzar contra los que todo lo producen.

Con vuestra unión y constancia conseguireis romper la cadena de la explotación, con la que tal vez vuestros hijos azoten los rostros de vuestros tiranos.

Seguid, pues, compañeros, en vuestra decidida marcha por el camino del progreso, hasta llegar a la meta de vuestras aspiraciones.

El camino para llegar a la total emancipación todos sabéis que está cubierto de espinosos obstáculos; mas no importa. Las energías veo que las ratificas si en la lucha emprendida perdéis la vida sin vicia coronada por el triunfo.

Si repasamos la Historia veremos que en todo tiempo hubo ciudadanos salidos de entre la multitud hambrienta que ge-

tió el renegado Martín, y le encargaron la redacción de unas hojas calumniosas contra la Agrupación Socialista y sus hombres, por el estilo de otra que el mismo publicó y que la Agrupación contestó debidamente.

Este señor Guillot es uno de los testigos de cargo de los presos de julio de 1909 en esta localidad, y con su declaración confirmó las que otros habían hecho como suposición. ¿Que lo conozca el pueblo!

FULANO DE TAL
El cierre de los establecimientos
LA DEPENDENCIA RECTIFICA ERRORES
Durante estos días ha circulado por algunos diarios una información en la que se pretende hacer ver que el cumplimiento de la ley en los comercios—en lo que se refiere al horario de apertura y cierre de los mismos—irroga enormes perjuicios a los consumidores.

A la dependencia mercantil, y en su nombre a la Asociación General de Dependientes de Comercio, le interesa haber algunas rectificaciones sobre el artículo aludido:

Primera. Que el público, ni ahora ni nunca puede salir perjudicado por que los artículos que necesita se le despaquen a la luz del día; por el contrario, es precisamente con luz artificial cuando los artículos averiados tienen más fácil aceptación por el cliente.

Segunda. Que concediendo la ley a los dependientes de comercio la jornada de ocho horas, estos trabajadores, a fin de hacer menos brusco el cambio de una a otra hora, pactaron en abril de 1920 trabajar durante los seis meses de marzo y abril una jornada de nueve horas.

Tercera. Que en todos los países de civilización algo adelantada se trabaja en el comercio horarios semejantes o más reducidos, como en las grandes ciudades inglesas, alemanas y en Nueva Zelanda.

Cuarta. Que es la dependencia mercantil, con el resto del proletariado organizado, la única clase social que con una constancia inquebrantable viene luchando durante muchos años para lograr que el cierre de las tabernas se efectúe a la hora legal, contra todas las argucias de los taberneros, que amparados

en la tenencia de las autoridades, hacen resistencia a la ley.

Quinta. Que los dependientes de farmacia han sido los únicos que, ante la indiferencia de la opinión y el poco ambiente de la mayoría de la prensa, han luchado para que las farmacias sean asequibles en todo momento a las necesidades del público.

Madrid, enero de 1922.—La Directiva.

ACCION OBRERA
ENCUADERNADORES.—En el teatro de la Casa del Pueblo se reunieron los obreros encuadernadores para discutir las gestiones realizadas durante todo el curso de la huelga por la Directiva que entonces actuaba.

El compañero García, presidente de aquella Junta, hizo uso de la palabra para exponer las referidas gestiones y relatar algunos episodios derivados de la huelga.

Habíamos varios compañeros en pro y en contra de la actuación de la Directiva que llevó la marcha del movimiento huelguístico, y puesta a votación, fué aprobada por 42 votos contra 17.

La actual Directiva, o sea la que fué elegida al terminarse la huelga en sustitución de la anterior, visto el resultado de la votación, manifestó que como está estaba, a juicio suyo, un contradicción con el espíritu que pareció informar a la anterior asamblea al renovar los cargos directivos como consecuencia de la huelga, que se consideraba dimidiada, y así lo hacía presente a la junta general.

En breve se volverán a reunir los encuadernadores para resolver sobre la dimisión de la actual Directiva.

GALLETEROS.—Estos obreros se reunieron en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, aprobando las altas y bajas que figuraban en el orden del día y las cuentas.

Se renovaron los cargos directivos que correspondían reemplazando a los salientes compañeros: Joaquín Miguel, presidente; Bonifacio Rojas, vicepresidente; Sebastián Arribas, tesorero; Ramón Badalla, contador; Benito Arroyo, secretario; Aguirre, Francisco Pardo, Antonio Fernández y Antonio Solana, vocales primero, tercero y cuarto, respectivamente.

ALBAÑILES.—La Sociedad de Albañiles del Trabajo celebró junta general ordinaria los días 17, 19, 23, 26 y 30 del corriente, a las seis de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, en cuyas sesiones se discutía el siguiente orden del día:

Acta de la anterior, criterio de la Directiva respecto a las solicitudes de ingreso presentadas hasta la fecha, criterio de la Directiva respecto a algunos casos de suspensión de derechos, continuación de la discusión del orden del día reglamentario, no terminada en la sesión anterior, y en el punto de proposiciones de los asociados.

En el caso de que quedara terminada esta discusión daría principio la del siguiente orden del día:

Acta de la anterior, cuentas del tercer trimestre de 1921, asuntos en que hasta la fecha ha intervenido la Directiva, proposiciones y proyectos que presente la Directiva, preguntas y proposiciones de los asociados y gestiones de Comisiones y delegados.

Para la entrada en el local es indispensable la presentación de la cartilla de asociado.

A LOS OBREROS TINTOREROS Y QUITAMANCHAS.—Obreros tintoreros y quitamanchas Salud. Compañeros: Podemos en vuestro conocimiento que habiendo sido autorizado nuestro reglamento por la Dirección general de Seguridad, rogamos a todos los compañeros conscientes de sus deberes y derechos que acudan como una sola voluntad a formar parte de las filas proletarias para que conquisten las mejoras que hoy tienen las camaradas que están organizadas.

«Obreros tintoreros y quitamanchas! Si queréis tener libertad económica y de pensamiento, es menester que os afiliéis a un organismo que tuche constantemente por la común emancipación de la humanidad oprimida.

«Camaradas! ¡A ser algo más de lo que sois ante la tiranía burguesa! ¡A luchar con fe y entusiasmo por la prosperidad de nuestra Sociedad, que es la que ha de proporcionaros la consecución de nuestros anhelados ideales!

Para daros de alta, los martes y miércoles de nueve a diez de la noche, en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Por los tintoreros y quitamanchas organizados, Estanislao Martínez.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón teatro: A las nueve de la mañana, Impresores.—En el salón grande: A las nueve de la mañana, Aserradores mecánicos.—En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Grupo de Ebanistas.

REUNIONES PARA EL LUNES.—En el salón teatro: A las nueve de la noche, Ebanistas y aserradores.—En el salón grande: A las seis de la tarde, Fontaneros y vidrieros; a las nueve de la noche, Latrografos.—En el salón pequeño: A las cinco de la tarde, Doradores; a las ocho de la noche, Socorros de Ciegos.

Torrent y Compañía, Especialidad de todas clases para Madrid y provincias. : : : Valgame Dios, 6, imprenta. : : :

en la tenencia de las autoridades, hacen resistencia a la ley.

Quinta. Que los dependientes de farmacia han sido los únicos que, ante la indiferencia de la opinión y el poco ambiente de la mayoría de la prensa, han luchado para que las farmacias sean asequibles en todo momento a las necesidades del público.

Madrid, enero de 1922.—La Directiva.

ACCION OBRERA
ENCUADERNADORES.—En el teatro de la Casa del Pueblo se reunieron los obreros encuadernadores para discutir las gestiones realizadas durante todo el curso de la huelga por la Directiva que entonces actuaba.

El compañero García, presidente de aquella Junta, hizo uso de la palabra para exponer las referidas gestiones y relatar algunos episodios derivados de la huelga.

Habíamos varios compañeros en pro y en contra de la actuación de la Directiva que llevó la marcha del movimiento huelguístico, y puesta a votación, fué aprobada por 42 votos contra 17.

La actual Directiva, o sea la que fué elegida al terminarse la huelga en sustitución de la anterior, visto el resultado de la votación, manifestó que como está estaba, a juicio suyo, un contradicción con el espíritu que pareció informar a la anterior asamblea al renovar los cargos directivos como consecuencia de la huelga, que se consideraba dimidiada, y así lo hacía presente a la junta general.

En breve se volverán a reunir los encuadernadores para resolver sobre la dimisión de la actual Directiva.

GALLETEROS.—Estos obreros se reunieron en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, aprobando las altas y bajas que figuraban en el orden del día y las cuentas.

Se renovaron los cargos directivos que correspondían reemplazando a los salientes compañeros: Joaquín Miguel, presidente; Bonifacio Rojas, vicepresidente; Sebastián Arribas, tesorero; Ramón Badalla, contador; Benito Arroyo, secretario; Aguirre, Francisco Pardo, Antonio Fernández y Antonio Solana, vocales primero, tercero y cuarto, respectivamente.

ALBAÑILES.—La Sociedad de Albañiles del Trabajo celebró junta general ordinaria los días 17, 19, 23, 26 y 30 del corriente, a las seis de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, en cuyas sesiones se discutía el siguiente orden del día:

Acta de la anterior, criterio de la Directiva respecto a las solicitudes de ingreso presentadas hasta la fecha, criterio de la Directiva respecto a algunos casos de suspensión de derechos, continuación de la discusión del orden del día reglamentario, no terminada en la sesión anterior, y en el punto de proposiciones de los asociados.

En el caso de que quedara terminada esta discusión daría principio la del siguiente orden del día:

Acta de la anterior, cuentas del tercer trimestre de 1921, asuntos en que hasta la fecha ha intervenido la Directiva, proposiciones y proyectos que presente la Directiva, preguntas y proposiciones de los asociados y gestiones de Comisiones y delegados.

Para la entrada en el local es indispensable la presentación de la cartilla de asociado.

A LOS OBREROS TINTOREROS Y QUITAMANCHAS.—Obreros tintoreros y quitamanchas Salud. Compañeros: Podemos en vuestro conocimiento que habiendo sido autorizado nuestro reglamento por la Dirección general de Seguridad, rogamos a todos los compañeros conscientes de sus deberes y derechos que acudan como una sola voluntad a formar parte de las filas proletarias para que conquisten las mejoras que hoy tienen las camaradas que están organizadas.

«Obreros tintoreros y quitamanchas! Si queréis tener libertad económica y de pensamiento, es menester que os afiliéis a un organismo que tuche constantemente por la común emancipación de la humanidad oprimida.

«Camaradas! ¡A ser algo más de lo que sois ante la tiranía burguesa! ¡A luchar con fe y entusiasmo por la prosperidad de nuestra Sociedad, que es la que ha de proporcionaros la consecución de nuestros anhelados ideales!

Para daros de alta, los martes y miércoles de nueve a diez de la noche, en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Por los tintoreros y quitamanchas organizados, Estanislao Martínez.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón teatro: A las nueve de la mañana, Impresores.—En el salón grande: A las nueve de la mañana, Aserradores mecánicos.—En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Grupo de Ebanistas.

REUNIONES PARA EL LUNES.—En el salón teatro: A las nueve de la noche, Ebanistas y aserradores.—En el salón grande: A las seis de la tarde, Fontaneros y vidrieros; a las nueve de la noche, Latrografos.—En el salón pequeño: A las cinco de la tarde, Doradores; a las ocho de la noche, Socorros de Ciegos.

Torrent y Compañía, Especialidad de todas clases para Madrid y provincias. : : : Valgame Dios, 6, imprenta. : : :

EN FAVOR DE LOS RUSOS

Table with 2 columns: Organization name and amount in Pesetas. Includes Suma anterior, GUADALAJARA, Socialista, VALLADOLID, Suma y sigue.

Notas de Valencia

VALENCIA, 12.—El señor Calvo Sotelo, gobernador civil de esta provincia, tiene un concepto singular de la justicia.

Charlando ayer con los periodistas les manifesté que cuatro sindicalistas habían realizado un intento de estafa criminal de un industrial. Y como consecuencia de esto dijo que se vería constituido a regular las libertades de los presos gubernativos, toda vez que dos de esos sindicalistas los había liberado el 23 del pasado diciembre, y dada su conducta, no demostraban estar ni arrependidos ni regenerados.

No comprendemos, francamente, esa manera de administrar justicia. Los presos gubernativos no pueden ser responsables de lo que Mengano o Percepción realicen en la calle por su culpa y razón.

La responsabilidad hablamos creído siempre que sólo era imputable al que delinque; pero, según la nueva teoría, alcanza también hasta a los amigos o correligionarios o compañeros del delincuente.

Nos parece un verdadero absurdo ese modo de interpretar la justicia, y protestamos una vez más de que por actos ajenos se impongan sanciones demasiado crueles a quienes no pudieron materialmente participar en ellos.

Es justicia preventiva requirir, para poder aplicarse, otro ambiente de mayor elevación, del que, por desgracia, están no poco lejanas nuestras atrabiliarias autoridades gubernativas.

Mañana celebrará junta general ordinaria la Agrupación Socialista de esta para tratar de elecciones y de renovación del Comité, entre otras cosas.

Hemos leído que pedir un local, porque el de nuestra Agrupación continúa cerrado a causa de una serie de absurdos legales y gubernativos que no entendemos el más experto leguleyo.

Nos ocupamos otro día de esto, pues ya toca en lo ridículo lo que viene sucediendo, y hay para sacír de sus casillas al ánimo más equívoco con la serie de atropellos que concurren en la clausura.—C.

Cañe de la Casa del Pueblo

Platos para el día 15 de enero.—A las doce: Paella con pollo, 1,75 pesetas ración; merluza a la bordonesa, 2 pesetas ración; media ración, 1,25; tortilla con guisantes, 1,75 pesetas ración; calamares fritos o en su tinta, 2 pesetas ración; media ración, 1,25; chuleta de primera a la mojana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—A las seis: Pepitoria de gallina, 2 pesetas ración.